
～龍ケ崎市立城西中学校～

第２学年学年通信№７
２０２０．１０．３０
文責 佐々木 貴子

成長の足跡が歌声となって響きました
１０月２２日，合唱祭が行われました。２度目の合唱祭ということもあり，実行委員やパートリーダー，

指揮者・伴奏者等を中心に自分たちで練習を進めようとする姿がたくさん見られました。去年，まだ幼か
った声がずいぶん大人の声になり，成長の足跡が感じられる合唱を聴かせてくれました。結果は３組が優
秀賞でしたが，どのクラスの歌も，それまでの歩みとみんなの思いがつまった宝物のハーモニーでした。
みんなで頑張った日々のことを忘れず，これからも仲間を大切にして生活していってほしいと思います。

１組 ♪ｃｏｓｍｏｓ♪

２組 ♪旅立ちの時～Asian Dream Song～♪

３組 ♪輝くために♪

《講師の井原先生が，各クラスの合唱を次のように講評してくださいました。書かれたまま掲載します。》

１組 ♪ｃｏｓｍｏｓ♪
出だしのユニゾン よく声と響きがそろっていますね。２番，やわらかい女声パートがきれい。宇宙の

幻想的な感じをうまくつくり出しています。最後の転調～とても音が高いところも音程が下がらずに
声を支えていてｇｏｏｄ。曲の全体的な構成感をもっとはっきり示せたら，もっとすばらしくなります！

２組 ♪旅立ちの時～Asian Dream Song～♪
「きみの」の「き」子音が聞こえていいね。言葉を大切にしているのが◎。強弱をうまくつくり出し，サ

ビに向かって曲が盛り上がっていく感じをうまく構成◎。アルト，「分かち合うこのとき」もう少しミック
スしてやわらかい声にできると，もっと主役がかっこよくなります。Ａｈの部分，複雑な絡み合い，よく頑
張りました。

３組 ♪輝くために♪
シンコペーションのリズムが多く正しくそろえて歌うのが難しい曲を，丁寧に歌い上げまし

た。（男女の掛け合い部分，特に大変でしたよね。）サビ部分，細かい言葉を，よく発音し，伝
えようとする思いが２年生らしく落ち着いた深みのある表現◎。ほんとに微妙なズレがちょっとお
しい！伴奏，弾きにくい曲，よく弾きましたね。（前奏，後奏，途中のアルぺジオ風のところ，特に）

・・・裏面に続く



《合唱祭を振り返っての作文》

１組 田中 伶奈
去年，私のクラスは，クラスのみんなががんばり合って，初めての合唱祭ながら，優秀賞を取るこ

とができました。だから，今年も最後までがんばって優秀賞を取りたいと思っていました。でも，最
初の頃は，全体的に声が小さく，自分も正直，あまり声を出していませんでした。そんな気持ちが変
わったのは，みんなで合わせるようになってきたときの音楽の授業でした。週に１回しかない音楽の
授業で鈴木先生は，いろいろなことを教えてくださいました。先生に言われたことを，みんなで注意
して歌ったら，とても楽しくて，もっと歌いたいと思いました。また，まだあまり歌に感情がこもっ
ていなくて，ぶっきらぼうな感じだったとき，「COSMOS」の誕生したきっかけを聞かせてもらい，「C
OSMOS」のイメージが変わりました。宇宙の歌だとは思っていたけれど，こんなにも壮大だとは思わ
なかったです。それからは，「夏の草原」などを想像して歌いました。みんなも歌詞を想像して歌って
いました。そうしたら，感情がこもっている部分が出てきて，「みんなの気持ちが一つになるってすご
いな。」と思いました。残念ながら，優秀賞は取れませんでしたが，みんなが，がんばってよかったと
思える合唱祭になりました。

２組 太田 詩乃
この合唱祭で学べたことはいくつかあります。一つ目は，練習と本番の差です。これは合唱祭だけ

ではないのですが，練習と本番の差は，すごくあると思いました。練習の特徴は，やり直せる，成長
できる，時間があるなど。それに対して本番は，やり直しができない，一回しかない，緊張する，結
果になる，結果と直結するところだと思います。これは合唱祭，体育祭，試験，試合など全て練習と
本番があり，練習の結果は残らないし，本人たちにしか知らない部分だが，本番は結果が残り，その
結果には「今まで」という言葉は登場しない，関わらないということを改めて知りました。私は毎回，
本番でよい結果をだしたことがないので，この合唱祭を機に，これからは，少しずつでも自分で満足
する結果を出せるようにしたいです。二つ目は時間の使い方です。例えば，朝の練習で早く来たのに，
全員そろうまで待っていたり，場所を決めていなかったりで，あまり時間に余裕のある練習ができて
いなかったように思います。時間を無駄にしていることも多かったと思います。時間は戻らない，増
えない，止められない，が進んでいく，これからこういう場面があったら，時間の大切さを頭のすみ
にでも置いておいて，無駄がないようにしたいと思いました。もし，来年も合唱祭があったら，上記
で書いた二つの点に気をつけて，練習し本番に臨みたいと思います。

３組 齋藤 真里奈
私は，合唱祭を終えて思ったことが２つあります。１つ目は，練習でのことです。最初は，みんな

やる気がなくて，並ぶのもうるさいし，遅いし，大変でした。コロナウイルスの影響で，マスクをし
た状態で練習に励み，だんだん練習していく内に高い音があまり出せなくなりました。そんな大変な
中ですが，歌詞が伝わってきたり，強弱がついたり，少しずつ成長していきました。２つ目は，本番
でのことです。すごく緊張して，前日うまく歌えるか，今までの努力を発揮できるか，本当に不安で
した。１年生の曲が全て終わり，休み時間，練習の時間が入り，声出し，そこで少し緊張が和らぎま
した。３組の歌う順は１番目だったので，休み時間が終わったらすぐ並んで準備をしました。歌い終
わった後に，「歌ったんだ。」という実感がし，足が遅れて，ふるえました。合唱については，正直，
大変なことしかなかったですが，優秀賞を取ることができ，本当に本当に努力してよかったなと思い
ました。

の行事予定 １３日（金）茨城県民の日（授業日）
短縮５時間授業⑥カット ２者面談

２日（月）後期始業式 １６日（月）短縮５時間授業 ２者面談
龍流連携救急救命講習②③④ １７日（火）短縮５時間授業⑤カット ２者面談

３日（火）文化の日 １９・２０日（木・金）学習相談
４日（水）新時間割開始 ２０日（金）テスト特別日課（50分授業）
５日（木）歯科検診 第２回定期テスト②～⑥

県新人大会（弓道） ２２日（日）創立記念日
８日（日）立皇嗣宣明の儀 ２３日（月）勤労感謝の日

県新人大会（相撲） ２４日（火）新日課（50分授業）スタート
１０日（火）短縮５時間授業⑥カット ２者面談 ５時間部活なし
１１日（水）短縮５時間授業⑤カット ２者面談 ３０日（月）委員会
１２日（木）短縮５時間授業③カット ２者面談 （12／1（火）第２回 実力テスト）


